

El drama chileno...

(VIENE de la Pág. UNO)—cuanto a la AFOL dijo que se encuentra dirigida por grupos poco afectos al movimiento obrero de Latinoamérica, y estrechamente ligados a los círculos financieros más poderosos de los Estados Unidos. Sin embargo las organizaciones de la base de esta gigantesca central obrera, ha repudiado en muchas ocasiones la actitud pro-imperialista de la dirección, y ha demandado un nuevo rumbo en su política internacional. No es remoto, dijo Ocampo, que un buen día, más tarde o más temprano, la dirección de la AFOL pase a manos de gente más idónea desde el punto de vista democrático. Habió del despertar de la conciencia política del proletariado yanqui, el cual últimamente ha llegado al convencimiento de que las organizaciones sindicales tienen que luchar, mano a mano, con los grupos y partidos políticos progresistas que defienden los intereses de la democracia y del progreso y la paz. El pueblo de los Estados Unidos no quiere la guerra, dijo, y esta aspiración pacífica se ha revelado ya en forma orgánica al hacer su aparición el Tercer Partido: el partido de Wallace.

Wallace no tiene mayores posibilidades de llegar a la Presidencia en las próximas elecciones, pero es absolutamente seguro de que los candidatos del Tercer Partido llegarán al Congreso y al Senado, desde donde presionarán un cambio radical en la política exterior con Rusia y de restauración de la política de Buena Vecindad de Roosevelt.

LOMBARDO TOLEDANO NO HA SIDO EXPULSADO DE LA CTCR.

Al hablar de México el senador Ocampo denunció como calumniosas todas las aseveraciones de las agencias noticiosas internacionales, cuando han afirmado que Lombardo fué expulsado de la CTM.—Lombardo no pertenece a la dirección de la CTM.—Es miembro, sí, del Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza de México y como tal fué electo, SIN NINGUN VOTO EN CONTRA, Presidente de la CTA L. Lombardo se enfrenta ahora a los dirigentes de la CTM que sostienen el tradicional punto de vista de que todos los trabajadores de esa Central deben pertenecer al Partido Institucional Revolucionario (es el mismo viejo Partido de la Revolución Mexicana, P. R. M.) Lombardo demanda la más completa libertad de los obreros para pertenecer al Partido Político que mejor les convenga. Con esa tesis se persigue limpiar el movimiento obrero de México de las taras e influencias oficialistas que lo estaban degenerando totalmente. El prestigio de Lombardo sigue siendo de inmenso entre la clase obrera organizada y el pueblo mexicano. Como resultado de estas luchas emprendidas por Lombardo, el movimiento obrero azteca se está depurando y fortaleciendo.

DE COSTA RICA A GUATEMALA

dijo que eran los únicos dos países en América Central en donde se respiraba un sano ambiente de libertad, y en donde sus gobiernos respondían a las necesidades de mejoramiento de sus pueblos, a los que estaban dotando de las necesarias leyes de protección social. En los otros países de América, dijo, hay puras dictaduras antidemocráticas.

LA DOCTRINA TRUMAN Y EL PLAN CLAYTON

Ocampo denunció también, co-

Notas editoriales...

de la Oposición. El señor Odio ha probado tener simpatías y nexos muy fuertes con los intereses políticos de la Oposición, a los cuales ha hecho y continúa haciendo muy apreciables servicios desde el importante puesto público que desempeña.

Nuestro Partido, VANGUARDIA POPULAR, en repetidas ocasiones ha hecho del conocimiento del Lic. Odio, ciertos manejos—dijaciones en el trámite, resoluciones injustas, etc.—que han dañado muy de cerca de los intereses políticos de nuestro Partido, y a veces nuestras denuncias y quejas tuvieron que ir a las páginas de los periódicos para que el pueblo se enterara de ellas. Y siempre que tal hicimos los documentos probatorios fueron por delante. Nunca inventamos ni publicamos un cargo gratuito. Y para no citar sino el caso más reciente de la leal observancia de esa norma de conducta, allí está la última "carta abierta" que nuestro Secretario General, Lic. Manuel Mora V., dirigió al Director del Registro Electoral el jueves 15 de los corrientes (publicada en "Ultima Hora"), en la que puntualiza con toda claridad las acciones y omisiones de las Oficinas del Registro, fraudulentamente encaminadas a dañar, de propósito, los intereses políticos de VANGUARDIA POPULAR. El compañero Mora no se ha quedado con la prueba de sus cargos en la bolsa, sino que los ha entregado a la opinión pública para que ésta con toda serenidad juzgue la conducta de nuestro Partido y la conducta del Registro Electoral y su Director. Y volviendo a nuestra preocupación por la paz pública, citemos a continuación uno de los párrafos de esa "carta abierta", en la que nuestro Secretario General deja bien sentada la posición de VANGUARDIA POPULAR en relación con la tranquilidad del país. Dice el compañero Mora:

"Si el Partido del Señor Ulate no tiene inconveniente en afirmar que está dispuesto a echarse a la calle, si se le trata de burlar en las elecciones, NOSOTROS TAMPOCO LO TENEMOS EN DECLARAR QUE ESTAMOS DISPUESTOS A AJUSTARNOS A LAS MISMAS NORMAS QUE ANUNCIA EL PARTIDO DEL SR. ULATE".

SR. ULATE"

Eso quiere decir que también por nuestra parte, en determinadas circunstancias, si la conducta del Registro Electoral y su Director no se ajustan a normas de limpieza, rectitud e imparcialidad; si esa conducta continúa como hasta hoy sirviendo los intereses políticos de SOLO UN PARTIDO, mucho nos tenemos que la paz pública se ve necesariamente quebrantada.

Mas aún: tememos que ya sea muy tarde para rectificar yerros que fueron cometidos DELIBERADAMENTE. El propio Licenciado Odio hizo publicar hace unos días un anuncio en que declaraba que por una lamentable omisión MUCHAS CEDULAS DE IDENTIDAD HABIAN SIDO DESPACHADAS SIN EL REQUISITO DEL SELLO BLANCO DEL REGISTRO ELECTORAL, Y QUE SIN ESE SELLO LA CEDULA NO SERIA CONSIDERADA UN DOCUMENTO IDONEO PARA VOTAR. A continuación invitaba a todos los ciudadanos que hubieran recibido sus cédulas sin ese requisito, a que las devolvieran al Registro para su enmienda. (Este anuncio fué publicado hace apenas una semana).

Cualquiera ciudadano de buena fe y de mediana inteligencia puede comprender, a través de esa autoconfesión de culpabilidad hecha por el propio Director del Registro, lo necio que sería pensar en que todos los ciudadanos que recibieron incompletas sus cédulas de identidad, tomen debida nota del anuncio antes mencionado, y mucho menos en que, a estas alturas, haya tiempo para que los ciudadanos de todas partes del país puedan enviar sus cédulas a que se les bauticen con el sello blanco del Registro. Todo esto sin contar las incomodidades y gastos de todo género que significan para un ciudadano enviar nuevamente su cédula, sobre todo cuando viven en apartadas regiones del país, a las oficinas del Registro.

NOSOTROS CONSIDERAMOS QUE YA NO HAY TIEMPO DE ENMENDAR ESTOS YERROS; QUE GRANDES SECTORES DE LA CIUDADANIA NO PODRAN VOTAR POR CULPA DE LOS JUEGOS POLITICOS DEL SR. ODIÓ, Y QUE SOBRE EL Y SOBRE "SUS" OFICINAS DEL REGISTRO ELECTORAL PENDE EN ESTOS MOMENTOS TODA LA RESPONSABILIDAD DE LO QUE PUEDE SOBREVENIR EN EL FUTURO.

NOSOTROS NO NOS DEJAREMOS ENGAÑAR, EL PUEBLO NO SE DEJARA ENGAÑAR. QUE LO SEPAN LOS ENEMIGOS DEL PUEBLO!

mo maniobras del Imperialismo norteamericano en pro de su hegemonía sobre todos los países del mundo, a la doctrina Truman y al Plan Clayton, a los que calificó de tentáculos poderosos del Imperialismo para hacer de nuestros pueblos, pueblos esclavos, puesto que ambos instrumentos de la política exterior norteamericana buscaban por una parte el control militar y, por otra, el control económico absoluto, de nuestros países. El Plan Clayton liquidaría las posibilidades de desarrollo autónomo de la industria latinoamericana, y la doctrina Truman ahorraría la existencia soberana de nuestras repúblicas.

LA TRAGEDIA DE CHILE

Con palabra emocionada, a ratos colérica, Ocampo enfió su palabra sobre la realidad de su patria. Habló de las grandes e históricas luchas del pueblo chileno por la democracia: desde los años distantes de 1904 y 1906, en que fueron masacrados los trabajadores de Tarapacá, pasando por las batallas populares contra la

dictadura de Ibañez (1925-31), hasta culminar con las heroicas jornadas de los obreros del carbón en octubre el año pasado. A lo largo de este gran via-crucis del pueblo chileno, han caído miles y decenas de miles de obreros, acerbillados por las balas carabineras de la reacción oligárquica de Chile y de sus aliados imperialistas. La Democracia tiene en Chile, dijo una tradición gloriosa y una base popular inmensa y combativa que no será quebrantada por ninguna dictadura. Habló también de la pestilente traición del presidente González Videla, que no es sólo una traición a la democracia Chilena, sino que una evidente amenaza para la democracia en toda América Latina. González Videla juró un programa de Gobierno (el del 4 de septiembre del 46) y dijo que sin la colaboración de los comunistas no aceptaría la presidencia. Después, para ganarse la simpatía del imperialismo y para obtener unos créditos, González Videla aceptó las condiciones impuestas por el imperialismo: abjurar del

Carmen Lyra...

Viene de la pág 1 mundo se ha conmovido de dolor y de angustia ante dramas universales, como en los casos de la lucha de la República española contra el fascismo, o como en los momentos en que el fascismo se lanzaba como una bestia loca de furia contra el pacífico pueblo de la Unión Soviética. Carmen Lyra se alistó de los primeros en los destacamentos de la intelectualidad internacional que más pronto pusieron su inteligencia al servicio de la República y de la patria socialista amenazada.

En uno de los últimos meses del año pasado la vida de Carmen Lyra estuvo seriamente amenazada. Los reaccionarios de nuestro país pusieron una bomba de dinamita en la puerta de su casa, con el propósito ostensible de asesinar al compañero Manuel Mora que habitualmente, a esa hora, se encontraba de visita allí. La puerta fué arrancada de cuajo, las vidrieras de la casa rotas y el carro de nuestro Secretario General completamente destruido. Carmen Lyra y Manuel Mora estuvieron a punto de caer para siempre bajo la criminal asechanza. La reacción no consiguió su objetivo y los dos queridos dirigentes continúan en sus puestos de lucha, hoy tan decididos y activos como siempre.

Nuestro Semanario TRABAJO, en cuyas páginas Carmen Lyra ha realizado parte muy sustantiva de su trabajo revolucionario y orientador, el envía ahora, con motivo de su aniversario, su respetuoso saludo y sus votos por una vida duradera y fértil.

ESCUCHAME HOMBRE BLANCO!

Por Atahualpa YUPANQUI

Yo soy la cordillera, y el río, y el huanaco. Yo soy la tierra y el pajonal de oro. Y el maíz prodigioso, y el cebadal azul.

¿Has visto tú algo más poderoso que mi gran esperanza? ¿Conoces tú algo más grande que mi silencio?

Yo, que sólo he salvado de las sombras un puñado de niños color de eternidad, de bronce y piedra, a ti te los entrego, hermano blanco. ¡Mejóralos! ¡Levántalos! La tierra es ancha como una pena india...

prescindir de los comunistas en el Gobierno. Este es el fondo de la traición. Ya colocado en este despenadero González Videla ha hecho total entrega del pudor nacional y se ha lineado ante el imperialismo norteamericano; ha masacrado obreros, ha deportado, ha encarcelado, ha asesinado, ha robado las libertades democráticas del pueblo chileno y ha ultrajado a lo más valioso de la intelectualidad de la patria chilena: Pablo Neruda.

Chile, dijo el senador Ocampo, es, pese a las enseñanzas en contrario que se daban en las banas de las escuelas, un país de grandes riquezas; y si el pueblo chileno es pobre y miserable es por culpa de los ladrones que todo lo venden al extranjero y que no tienen ni siquiera el aliento para hacer producir a Chile a una

SE APLICA LA LEY DE PARASITOS

Publicamos hoy el fotograbado de Víctor Araya Acosta, quien es uno de los más activos dirigentes sindicales de la C.T. (R. Actualmente es Secretario General del Sindicato de Pequeños Productores de la Provincia de Limón. Re-



VICTOR ARAYA ACOSTA

firiéndose a las actividades de ese Sindicato, el compañero Araya Acosta nos informa:

Que un grupo de pequeños productores de la región de 24 Millas, — él entre ellos, — ocuparon, creyéndolas baldías, unas cuantas parcelas incultas a cuyo cultivo se dedicaron con todo entusiasmo. Ahora, cuando esas tierras han producido 4000 quintales de maíz, 500 de yucas, 600 racimos de plátanos y 90 quintales de ayote, a parece un terrateniente de la zona, reclamando como suyas las parcelas cultivadas.

Pero gracias a la actividad del Sindicato y su buena dirección, así como a la diligencia del Lic. Jaime Cerdas, diputado por esa Provincia, las autoridades respectivas, interpretando justamente la ley de Amparo a los Posesores Precarios (Ley de Parasitos) las ambiciones del terrateniente han fracasado y los pequeños agricultores continúan trabajando sus parcelas, y, como decimos los campesinos, ojo al Cristo y mano a la cartuchera".

SE ORGANIZA COMITE DE LIBERACION DE AFRICA NOROCCIDENTAL

EL CAIRO, Enero 14. — Abdel Krim, viejo combatiente de la libertad del Rif, que durante cuatro años luchó contra la dominación franco-española, ha anunciado la formación de un "Comité de Liberación", y su decisión de reemprender de nuevo la lucha emancipadora del Africa noroccidental, vígicamente apoyado por los partidos políticos de Argel, Marruecos y Túnez.

décima parte de lo que tiene capacidad de producir. Habló de los malos salarios en la ciudad y en el campo y de la gran lucha contra los latifundios. González Videla ofreció colaborar en estas luchas del pueblo, antes de ser presidente; hoy en día TODO LO HA TRACIONADO.

Al final de su amenísima charla, el senador Ocampo, a quien se había tributado repetidas ovaciones, hizo votos por la salud del pueblo de Costa Rica y por la ampliación progresiva de sus conquistas democráticas.